

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXV.—Número 5483

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pts., en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

Palma, Lunse 1.º de Julio de 1918.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 6

POR MALLORCA

El Grand Hotel y la Casa de Correos

Con sorpresa y pesar, leemos en uno de nuestros colegas locales, la noticia de que el edificio del Grand Hotel, ha sido ofrecido al Gobierno para instalar en él, las oficinas de Correos y Telégrafos, mediante las reformas indispensables para adaptarlo a las necesidades de su nuevo destino.

La noticia parece indicar que no se halla aun resuelto el punto donde ha de emplazarse el edificio de que se trata; y que este asunto de la construcción de la Casa de Correos sigue su laboriosa marcha sin que se haya llegado a una orientación que pueda hacernos concebir la esperanza de que se conseguirá una pronta y definitiva resolución.

Respecto a esta oferta que modificada se presenta de nuevo, hemos de decir que a nuestro juicio de ser aceptada por el Gobierno resultaría lamentable así para el servicio de correos y telégrafos como para los intereses de la población.

En otras ocasiones, tratando este mismo asunto, hemos manifestado que era preferible la construcción de un edificio de nueva planta a la reforma de otro, construido con distinto destino aun cuando este último estuviese situado en punto céntrico y hubiese de resultar más barato. Mantenemos hoy este mismo criterio y mucho más en el caso concreto de que se trata.

En efecto el propietario del Grand Hotel fija el precio en pesetas 550.000 y el Gobierno tiene en presupuesto para esta mejora 572.340 ptas.; quedando por consiguiente reducida la cantidad que podrá invertirse en las obras de reforma del edificio de que nos ocupamos para destinarlo a Casa de Correos, a pesetas 22.340, cantidad insuficiente para la realización de dichas obras, aun cuando hubieran de realizarse las absolutamente necesarias para el objeto. Resultaría pues indudablemente, caso de ser aceptada la oferta, la desaparición de un buen hotel y la creación de una mala Casa de Correos y Telégrafos.

No hemos de aducir nuevas razones para demostrar que un edificio reformado difícilmente podrá ser dotado de todas aquellas condiciones necesarias para que pueda cumplir debidamente el servicio a que se destina, sobre todo siendo como es en el caso presente muy limitada y a todas luces insuficiente, la cantidad de que para ello se dispone.

Tocante a la desaparición del Grand Hotel, no es posible desconocer las consecuencias que precisamente el hecho habría de tener en una de las más importantes fuentes de riqueza de esta isla que el turismo. Es unánime la opinión de que está en nuestro interés facilitar a toda costa esa corriente de forasteros nacionales y extranjeros que atraídos por la fama de la belleza de nuestros campos y la benignidad de nuestro clima, aborda con frecuencia a nuestras costas y recorre las más pintorescas comarcas y se extasia ante las bellezas artísticas de la capital. Pues bien, es un elemento indispensable para facilitar la existencia de un hotel que por su capacidad, por su confort y por lo esmerado de su servicio, pueda satisfacer cumplidamente las aspiraciones de los viajeros más exigentes acostumbrados a disfrutar en sus viajes de las posibles comodidades sin regatear el precio a que han de pagárselas. Sería por consiguiente una locura el consentir que desapareciera el único que en tales condiciones tenemos.

No hacemos perfectamente cargo de que el propietario del edificio de que se trata está indudablemente sufriendo grandes perjuicios desde que la guerra cortó bruscamente aquella corriente que de cada día se venía engrosando, y estamos muy lejos de censurar que trate de poner término a dichos perjuicios desprendiéndose del inmueble. Pero habíamos de juzgar severamente a nuestros conciudadanos si no se arbitra un medio para evitar que los perjuicios de que se trata recayeran sobre un solo individuo. Los beneficios del turismo, aunque en distinta proporción, alcanzan a todos los habitantes de la isla y es justo por consiguiente que los sacrificios que hayan de soportarse para sortear las dificultades de la anormal situación que estamos atravesando se reparta si no entre todos, al menos entre un grupo formado de aquellos que más directamente están interesados en que no quede cegado el manantial que ha de fluir de nuevo abundantemente gran copia de riqueza, en cuanto hayan desaparecido las luctuosas circunstancias.

Deportivas

Excursionistas en Mallorca

Conforme anunciamos, el sábado llegó a Palma la excursión organizada por el Sport Ciclista Catalá. Los excursionistas ascendían a 120.

A su llegada a esta ciudad fueron recibidos por la Junta Directiva del Veloz Sport Balear y numerosos socios que les rindieron un estufo de recibimiento.

Dirigida la excursión el Presidente del Sport Ciclista Catalá, don Ernesto Fondel.

Los excursionistas durante el sábado recorrieron los alrededores de la capital, asistiendo por la tarde a las carreras ciclistas que en honor suyo se celebraron en el Velódromo de Tirador.

Ayer por la mañana los excursionistas catalanes, acompañados de los ciclistas mallorquines realizaron una excursión a los pintorescos lugares de Miramar, Deyá y Sóller, quedando todos encantados.

Los excursionistas catalanes anoche embarcaron para Barcelona.

La despedida que les tributaron los ciclistas mallorquines fué entusiasta, dándose sentidos vivas al Sport Ciclista Catalá, al Veloz Sport Balear y a Cataluña y Baleares.

Entre los ciclistas catalanes fué muy celebrada la actitud de los importantes industriales señores Darder Hermanos, por haber facilitado a los excursionistas un operario para efectuar las reparaciones necesarias en las bicicletas de los mismos.

Durante la excursión no se registró el menor incidente.

Las carreras del sábado

El sábado por la tarde en el Velódromo de Tirador, se celebraron las anunciadas carreras ciclistas en honor de los excursionistas del Sport Ciclista Catalá que se encontraban en ésta.

Dió comienzo la tarde deportiva con el desfile de los corredores, realizándose después una carrera de neófitos, que se disputaron tres premios. Llegó primero Antonio Suau, segundo Juan Vidal y tercero José Sastre.

Seguidamente el corredor Febrer verificó una carrera de once kilómetros entrenado por el motorista Antonio Parets empleando en el recorrido 10 minutos 55 segundos y 2/5.

En la segunda carrera de neófitos llegó en primer puesto Bibiloni, segundo Suau y tercero Vidal.

Como último número del programa, el corredor Bover estableció el record oficial de los diez kilómetros, empleando en el recorrido 14 minutos 9 segundos y 1/5.

Ambos corredores fueron ovacionados por el numeroso público que llenaba el local pues el trabajo que efectuaron nuestros colosos ciclistas es verdaderamente notable dado el fuerte viento que reinaba durante el tiempo en que ambos efectuaban sus carreras.

El público tuvo en cuenta esta circunstancia que estos corredores tuvieron en su contra y ello motivó fueran más entusiastas los aplausos.

El "match", Arbona-Llompart

Ayer al atardecer se celebró el anunciado match concertado entre los aplaudidos corredores ciclistas Arbona y Llompart, por el que reinaba entre la afición grandísimo entusiasmo.

La primera prueba, de una vuelta a contra-reloj la ganó Arbona que empleó en hacerla 23 segundos. Llompart empleó en hacerla, cuatro quintos más.

La segunda prueba la ganó también Arbona, venciendo a su contrincante por un largo de máquina.

La carrera era de tres vueltas.

Por haber salido vencedor Arbona en las dos pruebas primeras, se renunció a la celebración de la tercera, resultando por tanto Arbona, vencedor.

El corredor Arbona fué muy aplaudido y por la noche homenajeado.

Una regata

Ayer mañana a las once tuvo lugar una regata entre el guairo Baleri propiedad de don Miguel Pons y el bote Teodoro propiedad de don José Caploñys.

El trayecto a recorrer era ida y vuelta a la isla del sec.

Resultó vencedor el guairo ganando a su adversario una apuesta de cien pesetas.

Pons, que fué el único que tomó parte en la regata.

Fuó el premio obtenido, un objeto de arte regalo del señor Gobernador y 50 pesetas.

2.ª serie, gallardete celeste y amarillo, llegaron:

1.º balandro *Camelia* de don F. Román; 2.º *Lú* de don Francisco Torrens, 3.º *Joven María* de don Ventura Espases y 4.º *Gaviola*, de don Gabriel Muntaner.

El primer premio, consistió en un objeto de arte, regalo de la Exma. Diputación y 50 pesetas.

3.ª serie, gallardete blanco y rojo, llegaron:

1.º *España* de don Cayetano Mas, 2.º *Joven Dolores* de don Guillermo Alcover, 3.º *Colón* de don Miguel Mestre, 4.º *Júpiter* de don Guillermo Tortella y 5.º *Catalina* de don José Coll.

El premio para esta regata, consistió en un objeto de arte, regalo del R. C. de R. y 50 pesetas.

Los demás premios, consistieron en diferentes objetos regalados por el señor Rubio.

4.ª serie, contraseña, una bandera encarnada; llegaron:

Balandro *Juana* de don Juan Forteza, que fué el único que corrió de esta serie.

El *Mercedes* que estaba inscripto, se retiró.

Consistió el premio, en un objeto de arte, regalo del Excmo. señor Capitán General.

4.ª serie bis, contraseña, una bandera española.

Corrió sólo el balandro *Mauri*, que ganó en consecuencia, el objeto de arte regalo del señor Alcalde.

5.ª serie, contraseña, un gallardete azul, llegaron:

1.º balandro *Vore* del señor Pomar, 2.º *Mar y cel* de don Jaime Muntaner, 3.º *Rua* de don José Sancho y 4.º *Safo* de don José Colom.

El primer premio consistió en un objeto de arte, regalo del señor Obispo y 50 pesetas.

Los demás premios consistieron en objetos de arte.

Durante la celebración de las regatas, repetimos; reinó muy poco viento, lo que la hizo deslucida.

El viento entró, cuando hubo terminada la prueba, con caracteres tempestuosos, por cierto.

Banquete

Se celebró, a las dos de la tarde, asistiendo unos cincuenta comensales que derrocharon buen humor.

No hubo brindis.

Regatas al remo

Estas, se celebraron, con tiempo extremadamente revoltoso, por cuya razón, y además, por efecto de tomar parte en ellas pocas embarcaciones, resultó un número languido y falto de interés.

Llegaron:

1.º Un bote del contratorpedero, *Cadarsa*.

2.º Un bote del vaporcito *Salvador*.

3.º Otro bote del *Cadarsa*.

Consistieron los premios:

El 1.º de 50 pesetas, el 2.º de 25 id. y el 3.º de 15 id.

Paseo marítimo

A las seis de la tarde, el vapor *Ciudad de Palma*, que había sido fondeado frente a la Consigna, levó anclas, saliendo para efectuar el atractivo paseo, relativo al paseo marítimo por la bahía, remolcando las embarcaciones que quisieran asistir.

A bordo del citado vapor, se embarcaron, gran número de distinguidas señoras y señoritas, que ofrecieron amenidad al viaje.

Solo acudieron al paseo, aprovechando el remolque del *Ciudad de Palma*, unas cuatro o cinco embarcaciones del Club, y cuatro o cinco faluchos pescadores.

Apenas hubo ganado la caravana la punta del muelle se denuncian fuerte viento, con rachas huracanicas, que en más de una ocasión, pusieron en inminente peligro a las embarcaciones de vela que navegaban por la bahía, como también a las que daba arrastre el *Ciudad de Palma*.

Por este motivo, las citadas embarcaciones abandonaron el remolque, ganando de nuevo el puerto, donde tomaron refugio.

El *Ciudad de Palma*, en vista de que iba iniciándose el mareo, entre algunos distinguidos pasajeros, debido a la gruesa mar que en pocos momentos se formó, viró también, ganando el puerto.

Durante el citado retorno, descargó un fuerte chaparrón, que obligó a los excursionistas a guarecerse en la cámara y camarata del *Ciudad de Palma*.

Baile y música en el Club

Desembarcado el pasaje, se dirigió luego al Club, que se hallaba ya rebosante de gente, especialmente de elemento bello.

Tuvo lugar la repartición de premios, a cuyo final se organizó animado baile, que duró hasta ahora avanzada de la noche.

En esta forma terminó el festival del día de San Pedro, en el Club de Regatas.

y Alsina; total 11 vacantes, que darán lugar al ascenso a cinco generales de división, quedando sólo uno como exceso de la nueva plantilla. Dichos pases dejan vacantes los mandos de las capitánías generales de 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª, 5.ª y 6.ª región y la capitánía general de Canarias, que habrán de proveerse.

De los generales de división, pasan inmediatamente a la reserva, los señores Morales Perea, Brandeis, Urzáiz, Salvat, Souza, Carvajal, Banur, Santa Coloma, Alvarez, Centaño, Jádenes, Aranz y Loriga; total 14 vacantes, para los que ascenderán siete generales de brigada, quedando para el año próximo para ser amortizadas, otras siete plazas que aun exceden de la nueva plantilla. Quedan vacantes por cubrir, en virtud de los nuevos destinos: la subsecretaría de Guerra, la segunda jefatura de alabarderos y los gobiernos militares de Granada, Palma de Mallorca, Sevilla, Murcia, Gerona, Zaragoza, Bilbao y Pontevedra.

De los generales de brigada cesan inmediatamente los señores Aguilar, Domingo, Morera, Pascual de Quinto, Chacón, Fernández Bernal, White, Ugarte, Lachambre, Herrero, Calle, Mayorga, Sarthou, Serrano, Uzuete, Sanz, Sineriz, Buceta, Amays y Hita, y en el resto del año los señores Carsi, Carrera, Prieto, Peralta Amoedo, Santiago, Reixa, Cortiys, Rotaache, Campos, Tomasetti y Figueras; total 30, que darán lugar a 23 ascensos a coroneles por quedar amortizado el excedente de la plantilla. Dichos pases dejan vacantes para cubrir los puestos siguientes: dos jefes de sección del ministerio, una secretaría de la Cría caballar y otra de la dirección de la guardia civil, cinco mandos militares en la 1.ª región, cinco en la 2.ª, tres en la 4.ª, cuatro en la 5.ª, cinco en la 6.ª y dos en la 8.ª.

Los derechos pasivos del Magisterio

El proyecto de ley que el señor Alba ha leído esta tarde en el Congreso establece lo siguiente:

La Junta central de derechos pasivos del Magisterio de Instrucción primaria, que en lo sucesivo se denominará Junta de Derechos pasivos del Magisterio nacional primario, dejará de percibir desde el 1.º de enero el diez por ciento del material de enseñanza, la totalidad de sueldo de las escuelas vacantes y la diferencia de sueldo de las servidas interinamente.

Desde la expresada fecha, los maestros que desempeñen interinamente escuelas disfrutarán el haber de 1.000 pesetas, correspondiente a la última categoría del escalafón con el 6 por ciento, que es el que habían de sufrir los maestros propietarios, mientras otra cosa no se disponga.

Se constituirá un fondo, desde 1.º de enero de 1919, con el 6 por ciento del importe total de los haberes del personal de las escuelas.

El crédito de 2.500.000 pesetas figurará en el próximo presupuesto en sustitución de la actual subvención.

Desde 1.º de enero de 1919 los jubilados disfrutarán los haberes pasivos con arreglo a los años de servicio y al mayor sueldo disfrutado durante dos años.

Las viudedades y orfandades serán equivalentes a los dos tercios del haber pasivo.

Las maestras que tengan derecho a jubilación o pensión por viudedad u orfandad no podrán percibir más de 3.000 pesetas por ambos conceptos, y los huérfanos de maestros y maestras tampoco superior a 2.000 pesetas.

Los huérfanos de maestros y maestras incapacitados tendrán derecho a disfrutar la pensión aunque excedan de diez y seis años, mientras dure la incapacidad y demuestren no poseer bienes.

Desde 1.º de enero de 1919 no se aumentarán los sueldos reguladores para determinar la cantidad de haberes pasivos al aumento gradual correspondiente al escalafón provincial.

Los maestros que se hallen al corriente del descuento del aumento gradual, que fuesen jubilados antes de 1.º de diciembre, tendrán derecho a que se les reconozcan los aumentos.

Desde 1.º de enero se suprimirán las devoluciones.

Los maestros de escuelas de patronatos que perciban haberes de fundaciones y sufran descuento para el fondo pasivo, seguirán ingresando el 6 por ciento y 10 por ciento del material por trimestres vencidos, considerándose demora un semestre.

El ministro, de acuerdo con el de Hacienda, cuidará de que se hagan efectivos los descubiertos y también de que sean satisfechos los actuales débitos del Tesoro a la citada Caja.

La Junta conservará en el Banco de España el capital que posee, y en caso de urgente necesidad lo aplicará a las obligaciones de la misma.

La cantidad superior a 200.000 pesetas la tendrá que autorizar el Consejo de ministros.

La Junta, de acuerdo con el Instituto Nacional de Previsión, propondrá al ministro, antes de 30 de julio de 1919, el régimen a que hayan de someterse los haberes pasivos y pensiones de maestros que ingresen a partir del 1.º de enero de 1920.

BALNEARIO MARTI

Santa Coloma de Farnés, Gran Confort. Calefacción central, luz eléctrica, AGUA ORION, Fluorurada—Sódica—Radioactiva. De venta en todas partes.

ACTUALIDAD

Los funcionarios civiles

Se ha leído en el Congreso el dictamen relativo al proyecto de funcionarios civiles.

Se crean dos cuerpos: uno técnico y otro auxiliar.

En el técnico hay tres categorías: Jefe de administración de primera clase, con 12.000 pesetas; jefe de administración de segunda clase, con 11.000 pesetas, y jefe de tercera clase, con 10.000 pesetas.

Jefe de negociado de primera clase, con 8.000 ptas.; jefe de negociado de segunda clase, con 7.000 ptas., y jefe de negociado de tercera clase, con 6.000 ptas.

Oficial de primera clase, con 5.000 pesetas; oficial de segunda clase, con 4.000 pesetas, y oficial de tercera clase, con 3.000 pesetas.

Cuerpo auxiliar: Hay una sola clase, con tres categorías: Primera, 2.500 ptas.; segunda, 2.000 ptas., y tercera, 1.500 ptas.

En el Cuerpo técnico el ingreso será de oficial tercero, previa oposición y título de enseñanza superior.

Con los que ingresen se formará un cuerpo de aspirantes con estudios especiales en cada ministerio y enseñanzas más prácticas que teóricas.

El reglamento de estas enseñanzas se hará en cada ministerio.

En el Cuerpo de auxiliares ingresarán con la última clase de la categoría.

Los oficiales con cuatro años de servicio podrán concurrir a las oposiciones de cuerpos técnicos sin exigirles título académico.

Las mujeres podrán tomar parte en las oposiciones a la categoría de oficial. En cuanto a su ingreso en el Cuerpo técnico, se determinará la clase de servicios que puedan desempeñar.

El ascenso será por rigurosa antigüedad, a excepción de lo que se determina para jefes.

Para el ascenso a jefes de negociado habrá dos turnos: uno de antigüedad y otro de oposición entre los oficiales, cualquiera que sea su clase y lleven ocho años de servicio en la categoría.

Para el ascenso a jefes de administración habrá también dos turnos: uno de antigüedad y otro de elección dentro del primer tercio de la escala.

Para el ascenso en la categoría habrá de haber servido dos años, por lo menos, en provincias, cargo o cargos de la categoría inferior.

Esta disposición no tendrá efectos retroactivos.

Se crea un turno especial de cesantes: uno por cada seis vacantes.

Los que lleven cesantes más de cinco años, para ingresar necesitarán sufrir un examen.

Las excedencias podrán ser voluntarias sin reconocerseles sueldo ni abono de servicios, y forzosa por reforma de plantilla o por ser representante del país en Cortes.

En estos dos casos tendrán los dos tercios de sueldo y el abono del tiempo de servicios con todos los efectos.

La separación del servicio podrá ser por expediente gubernativo, por falta grave de moralidad o negligencia, con audiencia del interesado y sin derecho a entablar recurso.

También podrá decretarse la cesantía sin expediente a propuesta del ministro respectivo, con acuerdo del Consejo de ministros y publicada la resolución en la *Gaceta*.

Se crean tribunales de honor, cuyo fallo, para tener validez, habrá de ser aprobado por el ministro o Consejo de ministros.

El mínimo de asistencia será de seis horas los días laborables.

La jubilación será forzosa a los sesenta y siete años.

En punto a clases pasivas, se establece lo mismo que en el proyecto, o sea el concertado con el Instituto Nacional de Previsión, para los que ingresen desde primero de enero de 1919.

Los funcionarios públicos podrán asociarse con arreglo a la Constitución y las leyes, gozando de la plenitud de su personalidad jurídica. Se requiere la aprobación del ministro o ministros, de los fines para que se asocien.

Constituirá desobediencia grave el pertenecer a asociaciones no autorizadas o desatender la orde disolviéndolas.

En el plazo de dos meses se hará el reglamento de oposiciones. Para que no haya varios escalafones oficiales, se fundirán en uno solo.

En un plazo de seis meses se hará el reglamento para la tramitación, y en el tercer mes se fijarán la plantillas.

La reducción que se haga en las plantillas importará una tercera parte, por lo menos, de lo consignado anualmente para gastos de personal.

Los oficiales primeros, segundos y terceros tendrán la dotación que se asigne a sus respectivas clases.

Los oficiales cuartos en propiedad se pasarán a oficiales terceros.

Los oficiales quintos aspirantes en escala transitoria tendrán a 000 pesetas y derechos de ascensos hasta extinguir esta clase. Esta escala de oficiales se completará con temporeros.

Los temporeros escribientes que lleven cinco años de servicio al Estado pasarán el cuerpo de oficiales con 1.500 ptas.

Subalternos: el sueldo mínimo será de 1.250 ptas.

Vinos de mesa OLIVER

De venta en los buenos Colmados.

DEPURATOR

es el mejor Depurativo - Laxante-Reconstituyente.

El Dr. Luis Frontera

Permanecerá en Palma desde el 3 al 5 de Julio. Consulta de Cirujía y enfermedades del aparato génito-urinario.

PUIGDORFILA, 14

Sebastián Cladera Barceló

Doctor en Medicina y Cirujía
ODONTÓLOGO (DENTISTA)—Especialista Boca y Estómago
UNION 44, PRINCIPAL, PALMA

INFORMACION

Proclamación de un diputado provincial

Según estaba anunciado, ayer se reunió la Junta provincial del Censo electoral con el objeto de proceder a la proclamación de candidatos para cubrir una vacante existente en el distrito de Palma, de diputado provincial, vacante por defunción de D. Gabriel Massanet.

Regreso de excursionistas

A bordo del vapor «Mallorca» han regresado esta mañana los excursionistas socios en su mayor parte de la «Asistencia Palmesana» que estos dos últimos días han visitado Barcelona.

El viaje ha sido feliz tanto de ida como de vuelta, viniendo muy satisfechos de las atenciones que les ha dispensado el capitán del vapor «Mallorca» nuestro amigo don Luis Orell.

Vienen también muy satisfechos de las atenciones de que han sido objeto por parte de las autoridades de la ciudad catalana, como también de las múltiples bellezas que allí han visto.

Las corridas de toros celebradas estos dos días, aseguran que han resultado magníficas habiendo asistido a ellas muchos de los excursionistas.

La huelga de panaderos

Continua en pie, el conflicto entre patronos y obreros del ramo de panadería. Los patronos por lo visto, y con motivo de no haber sido aceptadas por los obreros las concesiones que aquellos estaban dispuestos a hacerles, retiraron ayer las citadas concesiones que tenían hechas, lo que se comunicó al señor Gobernador, quien algo descontento del proceder de los obreros, por la razón de no haber querido concederle el pequeño plazo que les solicitó antes de que hicieran efectiva la huelga, encaminado a solventar los inconvenientes que quedaban durante el plazo de referencia.

Ayer los huelguistas se dirigieron al señor Gobernador, haciendo concesiones encaminadas a la pronta solución del conflicto, soluciones que trasladó hoy el señor Gobernador a fin de que se resolviera.

Los propietarios de tahonas, pidieron ayer domingo al señor Gobernador, determinado número de soldados de Intendencia Militar, para que les auxiliaran en sus faenas, a lo que deseguido se accedió por el Excmo. Sr. Capitán general.

Acudieron a trabajar 12 individuos.

Durante los días de ayer y antayer el público ha podido obtener el pan necesario.

Han faltado las ensaimadas y panceillos. Hemos recibido de la sociedad de obreros panaderos, «El 3.º de Mayo», el siguiente oficio, que gustosos reproducimos.

Dice así:

Sr. Director de LA ÚLTIMA HORA.

Muy señor nuestro: Le agradeceríamos insertara en su diario el siguiente oficio que en fecha de hoy hemos enviado al señor Gobernador.

Excmo. Sr. Visto el sesgo de la actitud de los patronos con referencia a nuestra huelga y sus relaciones con el público y vistas las informaciones de prensa que al parecer tienden a justificar la negativa patronal amparándose en el encarecimiento que tendría que sufrir el pan atendiéndose al aumento por nosotros pedido, con el mayor respeto ante V. E. exponemos:

1.º Que si los patronos saben demostrar al público, con números, que el aumento del 30 por 100 solicitado implica más de un céntimo de pasta por kilo sobre los precios actuales del pan, aumento que en todo caso podría cargarse sobre el pan de lujo salvando el gravamen sobre el que consume el pobre, los huelguistas estamos dispuestos a retirar el aumento solicitado.

2.º Que de haber querido los patronos entrar en un arreglo sobre el citado punto de aumento, por nuestra parte los habríamos reducido a una mitad conforme a los desos expresados particularmente por el señor Gobernador, a la comisión obrera.

3.º Que reducido a la mitad el citado 30 por 100 solicitado, afirmamos y estamos dispuestos a demostrarlo públicamente que el gravamen sobre el precio del pan no llegaría a una tercera parte de céntimo por kilo.

4.º Que habiendo acordado los patronos no dar por hechas las negociaciones realizadas ante V. E. no retiramos nada de lo hecho y a cualquier hora nos tendría a su disposición para continuar las negociaciones de un arreglo honroso y justo; y

5.º Que deseosos los huelguistas de evitar las molestias y perjuicios que el acuerdo patronal de no fabricar panceillos ni ensaimadas pueda ocasionar al público, estamos dispuestos mientras dure la huelga a bascular de dichos artículos todas las necesidades del vecindario si se ponen a nues-

tra disposición los hornos y sus utensilios, que existen cerrados de antes de la huelga en esta capital.

Lo que creemos oportuno poner en conocimiento de V. E. para que quede claramente puntualizada nuestra actitud ante el conflicto que las necesidades nos han inducido a plantear siendo los primeros en lamentarlo.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Palma 30 de junio de 1918.—Por la sociedad de panaderos «El 1.º de Mayo».—El Presidente, Antonio Masla.

Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta Provincia.

Salida de excursionistas

Ante el vapor «Rey Jaime I», regresaron a Barcelona los socios del Club futbolístico de Badalona y Club Ciclista Catalá, que el sábado llegaron a Palma en viaje de excursión.

Pasaron al muelle a despedirles muchos socios de estas sociedades deportivas, dándose al soltar amarras el vapor muchos vivas a Mallorca y Cataluña.

En honor del Beato Ramón

En la tarde del día de ayer se celebró el acto literario musical, cuyo programa publicamos, organizado por la Juventud Sacerdotal y dedicado al Beato Ramón Llull. El gran salón de actos de la Hermandad de San Francisco era insuficiente para la numerosa y distinguida concurrencia.

Fue presidido por el Rdo. P. Salvá, Provincial de la O. F., teniendo a su derecha el Rdo. P. Fany y a su izquierda el P. Vidal, Superior de esta residencia.

El programa se cumplió en todas sus partes.

Los niños que forman la escolanía cantaron muy bien el «Himno al Beato Ramón Llull» y el «Devoto de las vacaciones».

El Presidente de la Juventud, don Antonio Jimenez, leyó sentido discurso, declarando al B. Ramón Llull, luz de la patria, excitando a que se practique una verdadera devoción al ilustre Mallorquín.

Los niños Sebastián Mesquida, Antonio Pericás y Matías Fiol, leyeron hermosas composiciones, siendo muy aplaudidos.

La banda de bandurrias que tan acertadamente dirige don Pedro Sureda, tocó las piezas «Lágrima gitana» y el intermedio del tercer acto de la ópera «Carmen», siendo aplaudidísimos, lo mismo que don Ignacio Pina en su «Adiós a la Alhambra».

«Amores de mayo», fué la pieza escogida por el señor Capó que cantó con verdadera maestría.

Fueron muy del agrado de los asistentes las distintas composiciones de los señores Comellas, Miralles y Moragues.

D. Antonio Moncada leyó un acabado discurso referente a la vida del Beato Iluminado.

Por indicación de la presidencia y réplica de la Juventud, el orador sagrado P. Eduardo Fans (O. F.) pronunció el discurso de gracias, dándolas a todos lo mismo que su más completa enhorabuena y excitó a los Seráficos a que lo sean de obra, tomando por imitadores a San Francisco, el Beato Ramón y otros muchos. Fué calorosamente aplaudido.

Concurso de Bandas

Para el próximo día 25, festividad de San Jaime, se anuncia un gran concurso de Bandas de música en La Puebla.

Habrán dos secciones con cuatro premios de 750, 550, 400 y 300 pesetas.

Se asegura que este concurso resultará muy animado por el interés que en acudir a él se nota.

Notas del puerto

De Alicante e Ibiza llegó ayer el vapor «Rey Jaime I».

—Ayer salió para Barcelona el vapor «Rey Jaime I», abarrotado de pasaje.

—Esta mañana ha llegado de Barcelona el vapor «Mallorca».

—De Valencia llegó ayer la balandra «San Juan».

—Han salido de Valencia para Palma los faluchos «Mercedes» y «San Miguel» con cargamentos de fruta.

La nueva Casa Cuna

En la tarde de ayer tuvo lugar la bendición de la nueva Casa-Cuna, por el Muy Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis Doctor Domenech.

El nuevo local es muy espacioso, cobijándose en él, al cuidado de religiosas de San Vicente de Paul, unos 250 párvulos, desde dos meses hasta siete años.

Hay dos salas con 25 cunas, cubiertas éstas con hermoso velo azul; una sala de lavabos; una sala con sillitas para los pequeñuelos; otra sala de enseñanza para los medianos; y dos salas más de enseñanza, una para niños y otra para niñas.

Hay también capilla, dedicada a la Inmaculada, que estaba adornada con plantas.

Para expansión de los niños, hay, además, un gran terrado, en donde podrán jugar.

Después de recorrer nuestra primera au-

toridad eclesiástica todas las dependencias dirigió la palabra a todos los invitados al acto, pronunciando un elocuentísimo discurso.

El acto resultó verdaderamente solemne.

Dirigibles sobre Cabrera

Ayer tuvimos ocasión de hablar con el señor D. Mariano Lamba, comandante de la isla de Cabrera, el cual muy atento con nosotros, nos manifestó la extraña aparición en altas horas de la noche, y sobre nuestras islas, de cierto dirigible al parecer francés, el cual a muy poca altura, permaneció varias horas enfocando con sus reflectores, nuestras costas.

El Club Marítimo del Molinar

Conforme anunciamos previamente, ayer tarde el «Club Marítimo», establecido en el Molinar de Levante, celebró una reunión magna en la que asistieron numerosos socios, reinando entre los reunidos grandísimo entusiasmo.

Trataron extensamente los asistentes, sobre las obras de construcción de los muelles que a espensas de la sociedad y contando con el más decidido y entusiasta apoyo de la Junta de Obras del Puerto, se lleven a efecto frente al local social, en el punto conocido por «Caló d'en Rigo».

Aprobaron los reunidos las obras que vienen realizándose con gran rapidez, elogiando la labor que efectúa la Junta en pro de dichas obras.

Igualmente se aprobó abrir una segunda suscripción entre los socios y demás personas que con tanto cariño ayudan a estas magníficas obras para cubrir los gastos que ocasionan a la sociedad.

También se acordó celebrar el día 25 del presente mes, festividad de San Jaime, unas regatas y probablemente otros festejos que se tienen en proyecto.

Y después de tratar los reunidos de otros extremos de carácter interior, se levantó la sesión reinando entre ellos el más grande entusiasmo.

Notas del Carnaval

En el Conservatorio de Música de Barcelona, después de brillantísimos exámenes ha aprobado el segundo curso de solfeo y piano con nota de sobresaliente la distinguida señorita Milagros de Inzausti y García Puente.

Felicitemos sinceramente a la señorita de Inzausti y a su familia.

En la tarde de ayer, una nutrida comisión de vecinos del arrabal de Santa Catalina pasó al domicilio de nuestro amigo D. Justo Solá, concejal y Teniente de Alcalde por dicho distrito, con el objeto de hacerle entrega de un precioso bastón de mando, con empuñadura de oro, costeado por buen número de vecinos de dicha populosa barriada, como homenaje de reconocimiento por sus acertadas medidas en pro de la higiene pública y por sus constantes desvelos para el mejor cumplimiento de todos los servicios municipales.

El señor Canet (D. Pedro) hizo uso de la palabra, encomiando la labor realizada por el señor Solá, suplicándole que aceptara el modesto obsequio del vecindario de Santa Catalina, como reconocimiento a su no común labor.

El señor Solá agradeció el obsequio, pronunciando también sentidas palabras de gratitud, y obsequió a los comisionados con un exquisito lunch.

Reiteramos a nuestro amigo la felicitación más sincera, por tal distinción.

Procedente de Madrid han llegado esta mañana el rico comerciante don Juan March y el Odontólogo D. Jaime Ferrer.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor «Rey Jaime I», los señores el director de esta Compañía de ferrocarriles D. Guillermo Moragues y su distinguida esposa, el notario D. Guillermo Alcover, el comandante de Marina del puerto de Barcelona D. Antonio Montis y el consignatario de la Islaña en Ibiza don Abel Matutes.

Marchó anoche para Barcelona y Madrid, nuestro distinguido amigo el Senador del Reino D. Juan Valesuela.

Marchó también el abogado y Jefe del partido conservador en esta capital D. José Socias.

Con motivo de la marcha de los citados señores pasaron al muelle para despedirles numerosas personalidades, así particulares como políticas de esta capital.

Deseamos a todos feliz viaje.

De Barcelona por vía de Alcudia han llegado a Palma, D. José Meza, D. Margarita Capó y D. Rafael Tous.

De Alicante llegaron ayer a bordo del vapor «Rey Jaime I», los señores D. Baltasar Forteza, D. Julia Cavaller, D. Miguel Sancho D. Antonio Delgado y D. Ramón Moreno.

Salieron anoche para Barcelona, las señoras Mercedes y Concepción Giso, D. Dolores Capdevila, D. Rosa Soler, D. Josefa Clora, D. Carmen Broquetas, D. Francisco Engrañes, D. Francisco Deulofeu, el capitán de Ingenieros D. Ramón Fort, D. Luis Rey, doña Bárbara Melis y D. Carlos de la Cuadra.

Se encuentra en esta capital el joven comerciante de Ciudadela D. Francisco Mell Vivó.

Para Cabrera ha embarcado esta mañana nuestro amigo el comandante militar de dicha isla don Mariano Lamba.

Se encuentra en esta ciudad, nuestro distinguido amigo, el catedrático de Geografía del Instituto de Gerona, D. Rafael Ballester Castell, el cual pasará el verano en esta isla, y regresará a Gerona el día 20 de Julio.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—La Visitación de Nuestra Señora y S. Simeón.

Cuarenta Horas.—Continúan en San Francisco dedicadas a la Visitación de Ntra. Señora: Exposición a las siete: a las diez Tercia y Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Sebastián Llinás, T. O. R., por la tarde a las cinco y media los actos de coro; a las siete y media Completas solemnes en honor del Beato Ramón Lull, rezo de la Corona, conclusión de la novena del Beato con sermón por el Rdo. don Nicolás Saggese, Catedrático del Seminario y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María.—A Nuestra Sra. de la Grada en la Catedral.

De Teatros

Sábado y domingo se ha visto en extremo concurrido el coliseo de la calle del Conquistador. La estancia en la sala es sumamente agradable y además se ofrece un afeitado espectáculo por precios sumamente económicos. Son dos motivos más que suficientes para justificar la predilección que el público demuestra por este coliseo.

Debutaron el sábado la canzonista Alicia Wagner, la bailarina Lilitana y la pareja de bailes Helene et Lola. Tres números que fueron del agrado del público que les aplaudió con insistencia, obligándoles a repetir varios bailes y dúos.

Para hoy anuncian dichas artistas nuevo repertorio.

En el programa de cine de hoy, figura el estreno de los episodios 7.º y 8.º de la película «El Correo de Washington», cinta que el público sigue con gran interés.

En el Consistorio

SESION DE HOY

Se reúne a las 12.15 el Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde D. Pedro Martínez, asistiendo los concejales Sres. Obrador y Mir, Trián, Barrera, Rosselló, Obrador, Fons, Oliver, Mas, Bibiloni, Durán, Labrés, Salom, Corbella, Barceló y Caimarí, Royer, Alemn, Alorda, Aguiló, Pou, Carrió, Puigerver y Pou.

Se aprueban el acta de la sesión y varias cuentas.

Dase lectura a un oficio de Nro. Sr. Parla solicitando que el Ayuntamiento conceda un premio para los juegos florales que han de celebrarse en Tortosa.

Se autoriza al Alcalde para concederlo.

También propone N. Sr. Parla que el sermón del Aniversario de la muerte del Beato Ramón Llull se predicque en Mallorca.

Apoja la petición el Sr. Obrador quien además pide se adquieran 50 ejemplares de la obra del Pbro. Sr. Borrás.

Se conceden varios permisos particulares para obras y otros varios quedan sobre la mesa.

Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Ruegos y preguntas.

El Sr. Obrador insiste en el asunto de la Casa de Correos, añadiendo sería una verdadera lástima se aceptara el Grand Hotel pues así nos quedaríamos sin el mejor hotel que poseemos. Debe pues pedirse de nuevo que se construya la casa de Correos en un solar del Ensanche.

El Alcalde da cuenta de varios nombramientos de personal que ha hecho, y que son aprobados por el Ayuntamiento.

Invita luego a los concejales a las fiestas del Beato Ramón Llull.

El Sr. Aguiló se ocupa de la cuestión del arreglo de carreteras y citando las cifras que hay consignadas por el Gobierno, pide que se solicite una nueva consignación para Mallorca.

Y después de varios ruegos de escaso interés se levanta la sesión a las 12.45 de la tarde.

GACETILLAS

Servicios de la guardia civil. La de Manacor ha denunciado a un individuo por apacentar ganado vacuno en propiedad ajena.

Ha sido también denunciado un individuo natural del mismo pueblo por infracción del reglamento de carreteras.

Por jugar a los prohibidos, han sido denunciados al señor Gobernador varios individuos naturales de Manacor.

Bonos. Del dueño del nuevo almacén «Beato Ramón Llull» valgo Can Ventura, hemos recibido cinco bonos de pan, que reparte para que sean recogidos el día 3 de julio, fiesta del Beato Ramón Llull.

Señalamiento. Mañana a las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público con intervención del jurado, la causa instruida en el Juzgado del Partido de Manacor contra Tomás Burguera Salvá, acusado de los delitos de robo y hurto.

Abogado fiscal señor Acquaroni sostenía la acusación y el Letrado señor Font y Arbós defendió al procesado.

Viajes a Cabrera. El comandante militar de Cabrera nos ha manifestado que de hoy en adelante podrá pasar a dicha isla las personas que lo deseen, sin necesidad de ningún permiso especial del Gobierno Militar de esta plaza.

May agüeridos y acido de boca, los despedimos de él, y mañana ha vuelto a embarcar para Cabrera.

Cursillos de Verano

(Se pasa a domicilio)

Solfeo, Piano, Canto

Sistema directo

Informarás: Santa Rita, 6, 1.º

Progreso Urbano S. A.

Por acuerdo recaído en la reunión habida el día 20 del actual, queda abierto el pago del primer dividendo pasivo de 25 por 100 del valor de las acciones, hasta el 2 del próximo Julio, en las Oficinas de la Sociedad General de tranvías eléctricos interurbanos (San Bartolomé 32) todos los días laborables de 9 a 1.—Palma 26 Junio 1918.

La Comisión

Sociedad del Alumbrado por Gas

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca a los señores Accionistas para la Junta General extraordinaria que ha de celebrarse el día quince de los corrientes, a las once, en el local de la Sociedad, para someter a su deliberación y resolución el proyecto de reforma de los Estatutos y caso de ser aprobados, tomar los acuerdos que de los mismos se originen.

Los accionistas que no pudiesen concurrir, tienen la facultad de delegar su representación a otros accionistas, mediante carta de autorización dirigida al Presidente antes de abrirse la sesión.—Palma 1.º Julio de 1918.—P. A. de la J. de G.—El vocal Secretario.—Manuel Fuster.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 9 de Julio próximo, y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Junio de 1917.

Hasta el día 8 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.

Palma 28 de Junio de 1918.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

Subasta voluntaria

El día catorce Julio próximo en el despacho del Notario de Manacor (Baleares) D. José Vidal (Calle Mayor 3) a las once de la mañana, se procederá a la venta en pública subasta del edificio fábrica, sita en dicha ciudad, para la destilación y rectificación de alcoholes y maquinaria moderna, accesorios, y enseres propios para la fabricación, con arreglo al pliego de condiciones que obran en dicha Notaría de igual modo que los títulos de propiedad.

Manacor 10 Junio de 1918.—José Vidal.

Buenos oficiales hormeros

Hacen falta en la fábrica de hormas para calzados de Juan Rovira, Pasaje Comercio, 5, Barcelona.

Servicio de veleros

entre Palma, Valencia, Barcelona y Alicante

El día 1.º Julio, saldrá de Palma para Valencia, la goleta

INES

Para Informes: Sres. Consignatarios: Palma de Mallorca D. Jaime M. Granada, Plaza Antonio Maura núm. 4. Barcelona D. Antonio Valls, Lauder n.º 47. Grao Valencia D. Juan Domingo.

OFICIAS BORDADORAS

Se necesitan.—Informar en calle de Olmos, número 140, piso 4.º

SE COMPRAN

DENTADURAS USADAS por rotas que estén y monedas de oro falsas, pagándolas a muy buen precio.

PLATERIA—PALACIO 2—PALMA.

OCASION

Máquina de Escribir, se vend, Milagro Entresuelo.

Máquinas para coser y bordar

Marca IMPERY bobina central de nueva invención.

Antigua CASA BANQUE Calle Colón

Academia Saiz

Carreras Militares. Pelaires, 105, 2.º

DISPEPSIA

Enfermedad del estómago que se cura pronto.

Se tiran en poco tiempo el 98 por 100 de los enfermos a quienes su novedad rebota para las afecciones de las vías digestivas.

ELIXIR SAIZ DE CARLOS

Para curar la dispepsia, la acidez, el dolor, el ardor de estómago, los vómitos, el vómito estomacal, los gases, las flatulencias, las eructos en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.

ELIXIR SAIZ DE CARLOS. Para curar la dispepsia, la acidez, el dolor, el ardor de estómago, los vómitos, el vómito estomacal, los gases, las flatulencias, las eructos en el adulto y en el niño, incluso en la época del destete.

En venta en las principales farmacias del mundo y BARRIO, 30, MADRID.

Se vende por todas partes a quien le pide.

En par...

En par...

En par...

TELEGRAMAS

La Política

Reunión de patronos y obreros mineros con el señor Cambó.
Madrid 30 (11 m.)

Los patronos y obreros de la cuenca minera de Asturias, se reunieron anoche en el domicilio del señor Cambó.

Una representación de los obreros pidió que se les conceda por cada tonelada producida 50 céntimos para la caja del Sindicato.

El señor Cambó se mostró de acuerdo con la pretensión, pero los patronos se niegan a que ingresen en la caja de los sindicatos este cargo por entender que se convertiría en caso de huelga en fondo de resistencia.

Los patronos se avienen a entregar los 50 céntimos ingresados empero en las cajas de los organismos culturales o bien constituir por su cuenta colegios u otras instituciones, dirigiéndolos los sindicatos.

Los obreros no aceptaron la fórmula fundándose en que tienen que respetar el acuerdo del último Congreso minero.

El ministro señor Cambó intervino fracasando sus gestiones.

También se han negado los obreros de una manera rotunda a aceptar otra fórmula.

Se habló después del modo de intensificar la producción proponiendo los patronos reducir las fiestas, suprimiendo los domingos, no trabajando más que dos mensualmente.

También los obreros se negaron y entonces se dieron por terminadas las conferencias sin llegar a tomarse ningún acuerdo sobre los puntos estudiados.

«La Epoca» y el señor Cambó.
Madrid 30 (2 t.)

El diario «La Epoca» se ocupa del propósito respecto a la nacionalización de los ferrocarriles y dice que el Gobierno actual se ha constituido para cuatro puntos y solo falta la discusión del presupuesto, al cual tiene que anteponerse toda otra tarea. Acabada esta discusión, los días del actual Gobierno estarán contados, pues no tendrá a los ojos del país la consideración que tiene hoy. Para entonces, añade, el señor Cambó no anuncia el rescate de los ferrocarriles y nosotros creemos que el problema consumirá la vida de varios gobiernos sin resolverse.

Por eso creen muchos que el señor Cambó solo busca una bandera para poder llamar en las campañas políticas posteriores y poder decir que quiso salvar a España y ésta fue tan ciega que no quiso salvarse.

Colisión con motivo de las elecciones.
Córdoba. — Con motivo de las elecciones de Diputados, en Puebla de Montalbán ocurrió una colisión entre los partidarios de ambos candidatos, resultando tres heridos leves.

El Consejo de noche.
Madrid 30 (9 n.)

Mañana a las cuatro y media se celebrará Consejo de Ministros.

Resultado de unas elecciones.
Madrid 1 (11 m.)

Han sido elegidos diputados por Albacete el marqués de la Calzada, cervista, don Armando Otero, albista, por Púrcena don Julio Amado y Díaz Agüero, por Villanueva de la Serena don Enrique Fernández Seramurista, don Feliciano Gómez Bravo, romanista.

Faltan los datos de varias secciones.

En Córdoba ha salido triunfante un conservador.

Colisión entre electores.
Badajoz. — La guardia civil de Oliva de Mérida, distrito de don Berito, comunica que al comenzar la votación se produjo una colisión entre los electores, registrándose un muerto y varios detenidos.

Aplicación de las reformas militares.
Madrid 1 (11 m.)

Hablando de las Reformas Militares señalan los periódicos que la dilación que han sufrido para aprobarse en el Senado ha producido traslomos en las dependencias militares, complicando los problemas la falta de un reglamento de adaptación.

Se supone que en la revista de Comisario que habrá hoy se concederá prórroga de fechas para los efectos de envío de documentos y reclamaciones a la administración central.

La expectación gira sobre el criterio que aplicará el Gobierno respecto a la situación de los generales a quienes alcanza la rebaja de edades y están ejerciendo mando activo.

La dirección de la cría caballar desaparece orgánicamente, por el cual queda sin destino el general Alberto Borbón.

La lista de generales y coroneles es grande.

Respecto a la provisión de vacantes, ascienden a tenientes generales los Sres. Orozco y Zubia.

Entre los capitanes generales que pasan a la reserva figuran los de Madrid, Canarias, Burgos, Valencia y Barcelona.

La aplicación de las nuevas disposiciones obliga a cubrir todos estos destinos con aquellos que estén en situación de cuartel o ascendidos.

Salida de García Prieto a Madrid.
Barcelona. — En el expreso regresó a Madrid el ministro de la Gobernación señor García Prieto.

Le han despedido en el apeadero el gobernador, el Alcalde, el Obispo y demás autoridades y varios parlamentarios.

Tiroteo con motivo de las elecciones.
Hordices.
Córdoba. — Dicen de La Rambla que durante las elecciones, dos grupos de electores se tirotearon largo rato, resultando algunos heridos, tres de ellos graves.

Se hicieron varias detenciones.

Los empleados civiles

Comentarios.
Madrid 30 (11 m.)

Los periódicos se ocupan largamente del proyecto de funcionarios, conviniendo en

que ha producido general disgusto, tanto entre los funcionarios como entre los diputados de todos matices, por lo cual se cree que la discusión será movida.

Piden que el Gobierno proceda con unanimidad y que modifique el dictamen, mediante lo cual vayan ganando la equidad y justicia.

Enmiendas.
Se anuncia la presentación de numerosas enmiendas.

La primera la firma D. Leonardo Rodríguez y otros que se refiere a los temporeros, pidiendo que todos pasen a la escala auxiliar, sin distinción de tiempo y servicio.

Diputados disgustados.
Algunos diputados ponentes del dictamen manifestaban su disgusto por haberse modificado los puntos esenciales, dejando el Gobierno a la Comisión, en situación desahogada.

El Gobierno, según algunos periódicos, manifestó que espera que se desenvolverá la discusión en un ambiente de concordia, que no hace aquel asunto criterio cerrado y que aceptará las enmiendas que tiendan a mejorar el proyecto.

Ecós varios

HUELGA DE OBREROS DEL MUELLE.
Madrid 30 (11 m.)

Málaga.—Los obreros que trabajan en el muelle se han declarado en huelga estando paralizadas todas las operaciones.

Los consignatarios de los buques han enviado al señor Maura un telegrama señalando la actitud de las sociedades obreras que interrumpen sistemáticamente las operaciones por diferencias entre ellos y piden que el Gobierno garantice la libertad del trabajo.

También los exportadores e importadores han telegrafado al Gobierno.

TEATRO INCENDIADO.
Las Palmas. — En el teatro Pérez Galdós se declaró anoche un incendio, quedando completamente destruido.

Dicho teatro estaba asegurado en quinientas mil pesetas, siendo las pérdidas de más de un millón de pesetas.

El fuego empezó en el telar del escenario debido a haberse establecido un circuito, prendiendo las decoraciones.

LOS FABRICANTES DE PAN.
Los fabricantes de pan de esta corte han comunicado a la Alcaldía que el día 5 de julio cesarán en su industria.

RECEPCIÓN DE UN NUEVO ACADEMICO.
Madrid 30 (2 n.)

En la Academia de Medicina re verificó la recepción del nuevo académico don Antonio Simón, el cual pronunció un discurso sobre la profilaxis de las enfermedades oricobalulares del corazón.

Le contestó elocuentemente D. Amalio Gimero. Los dos oradores fueron ovacionados.

NUEVO ACADEMICO DE LA DE HISTORIA.
Madrid 30 (2 t.)

En la Academia de la Historia se verificó la recepción del nuevo académico señor Marqués de San Juan de Piedras Albas, leyendo un discurso sobre el P. Fray Gerónimo Graciano.

Le contestó el señor Pérez de Guzmán.

UN MITIN.
Zaragoza. — Se ha celebrado el mitin, organizado por el Magisterio Aragonés, asistiendo una concurrencia enorme.

Presidió el señor Royo Vilanova.

Hablaron varios profesores. El concejal socialista señor Pérez Vives quiso hablar y por no hallarse en el programa, el Presidente se opuso, produciéndose un escándalo, tendiéndose que suspender el acto.

Los congresistas entregaron al Gobernador las conclusiones, en las cuales piden mejoras del material y elevación de sueldos.

EL TRASATLANTICO «BUENOS AIRES».
Málaga. — Ha fondeado en este puerto el trasatlántico *Buenos Aires* el cual debía cargar 300 toneladas de carga y por no haber tenido tiempo esperará 24 horas más.

GRAN TORMENTA.
Salamanca. — En Almunia se desencadenó una horrosa tormenta que ha destruido todas las cosechas.

LA HUELGA DE MÁLAGA.
Madrid 30 (9 n.)

El Subsecretario de la Gobernación facilitó un telegrama oficial de Málaga, diciendo que continúa la huelga con tendencia a extenderse.

El orden es completo.

Han sido detenidos, dos indocumentados procedentes de Sevilla.

TORMENTA.
Madrid 1 (11 m.)

Salamanca. — La tormenta de ayer alcanzó a 90 kilómetros, habiendo calculado La Liga de Agricultores, que las pérdidas ascendían a 80 millones de pesetas.

EL VAPOR «PINILLOS», NO HACE ESCALA EN MÁLAGA. — ESTADO DE LA HUELGA.
Málaga. — El vapor *Pinillos* que debía hacer escala en este puerto, ha desistido en vista de la huelga reinante.

En la Cámara de Comercio se reunieron los agentes de transportes, asistiendo también los obreros que trabajan y que se han negado a pertenecer al Sindicato.

Ha sido detenido un obrero que agredió a un patrono que contrataba a varios obreros.

La benemérita vigila en los muelles, impidiendo las coacciones.

LOS TEMPORALES HAN DESTRUIDO LAS COSECHAS.
Madrid 1 (11 m.)

Valladolid. — Se reciben desconsoladoras noticias de los daños que produjeron las últimas tormentas.

Sobre Medina del Campo ha caído un imponente pedrisco, resultando todas las huertas devastadas.

Los campesinos han visitado al Goberna-

dor, solicitando del señor Cambó que envíe un Delegado para que compruebe la importancia de los daños.

SUQUES DE GUERRA ESPAÑOLAS.
Pontevedra. — Han fondeado en Marín el crucero *Carlos V* y tres torpederos que forman la segunda división naval.

La guerra europea

Parte oficial italiano.
Madrid 29 (9 n.)

Según los testimonios de los prisioneros, el total de las pérdidas del enemigo asciende a 200.000 hombres, correspondientes a 16 divisiones.

Puesto que los austriacos disponían de 71, resulta que ahora disponen de una masa de 55 divisiones correspondientes a 600.000 hombres que han vuelto a ocupar las posiciones que ocupaban antes de la ofensiva.

Difícilmente podrá Austria emprender de nuevo la ofensiva en grande escala, por sí sola, contra Italia.

El parte austriaco del 25 del corriente anuncia cifras fantásticas de prisioneros italianos: 50.000 soldados y 1.100 oficiales, haciendo ascender el total de las pérdidas italianas a 150.000 hombres.

Un parte austriaco anterior había dado un total de 40.000 prisioneros y los siguientes no volvieron a hablar de nuevos prisioneros.

La captura de los otros 10.000 durante la retirada es absurda.

La Emperatriz enferma.
Madrid 30 (2 t.)

Viena. — La Emperatriz se encuentra enferma atacada de gripe.

El Emperador de Austria en el frente.
Viena. — El Emperador Carlos se encuentra en el frente.

En los últimos combates una granada explotó cerca de su hermano el Archiduque Max causándole gran dolor en el oído y la inmediata sordera. A pesar de eso siguió mandando la batalla.

Comentarios sobre la paz.
New York. — El periódico *New Herald* refiriéndose a la nota de Nauen que constituye un llamamiento a los neutrales para que se unan para llevar a cabo las negociaciones de paz, dice que Alemania trata de engañarles, pues la paz la dictaremos solo los aliados, camino de Berlín.

Respecto a España que se le invita para que presida, debemos manifestar que esta invitación tiene nuestra autorización.

Servicio sanitario americano.
Madrid 30 (2 t.)

Roma. — Ayer tarde llegó a Italia un destacamento del servicio de unidad sanitaria americana.

Clemenceau en el frente.
París. — El Presidente M. Clemenceau visitó el sector ocupado por las tropas italianas cerca de Reims, llegando hasta donde las tropas fortifican las posiciones recientemente conquistadas.

Hertling al Gran Cuartel General.
Berlín. — Comunican de Berlín que Hertling ha llegado al Gran Cuartel General para exponer al Kaiser la situación creada por el discurso de Kálmán.

La Avenida del Presidente Wilson.
París. — La Avenida del Presidente Wilson se inaugurará el 4 de Julio, aniversario de la independencia de los Estados Unidos.

Asistirán a la ceremonia los ministros representantes de los aliados, los Embajadores y la colonia norteamericana.

El asesinato del Zar Nicolás se confirma.
Londres. — El corresponsal de la *United Press* en Stockholm telegrafía que la embajada alemana en Moscú, confirma el asesinato del Zar Nicolás.

No se han vendido los navios rusos.
Zurich. — Según la Agencia telegráfica Ukrania, esta desmiente que los bolcheviques hayan vendido en 35 millones los navios de guerra rusos de Novorossick.

Kerenski en París.
Madrid 30 (2 t.)

París. — Ha llegado el ex jefe del gobierno ruso Kerenski, el cual conferenció con el Embajador de Rusia.

Epidemia gripal.
Berlín. — Noticias de Nuremberg dicen que se ha presentado la epidemia gripal, análoga a la que se desarrolló hace poco en España.

Llegada de la misión italiana.
Madrid 30 (9 n.)

París. — Ha llegado la misión italiana para asistir a la conferencia interaliada.

Fueron recibidos por el Embajador de Italia.

Nuevo crédito a Bélgica.
Washington. — Los Estados Unidos han concedido un nuevo crédito a Bélgica de 2.250.000 dólares, elevándose el total de anticipos a 122.800.000 dólares.

Aviador muerto.
París. — El capitán Marcel Doumer, comandante de escuadrilla, ha muerto en un combate aéreo.

Con este es el tercer hijo que pierde el senador Doumer, antiguo presidente de la Cámara.

Para celebrar la victoria italiana.
New York. — Con motivo de la victoria italiana se ha celebrado en el Coliseo un mitin mostro al que han asistido todos los italianos residentes en esta capital.

Se acordó enviar al general Diaz una felicitación, anunciándole en el homenaje que en breve combatirán al lado de las tropas italianas los soldados norteamericanos.

Se abrió una suscripción para hospitales italianos.

La Polonia libre e independiente.
Madrid 1 (10 m.)

Zurich. — El ministro Carolyi ha declarado al corresponsal del «Gloz Naerochu» de Cracovia, que quieren la Polonia libre e independiente, que reúna a todos los polacos.

Añadió que no quieren convertirse en vasallos alemanes, perdiendo la independencia.

En cuanto a la paz, dijo, todas las pobla-

ciones aprueban mi programa y el deseo de firmarla es cada día más apremiante.

La frontera francesa abierta.
San Sebastián. — A las nueve de la mañana se abrió la frontera, entrando numerosos obreros que esperaban la entrada en España.

A las 7 de la tarde se volvió a cerrar dicha frontera.

Visita a Lisboa.
Madrid 1 (11 m.)

Lisboa. — El Nuncio de S. S. en Madrid ayer tarde visitó la capital, acompañándole el Secretario de la Nunciatura en Lisboa.

Sobre la muerte del ex Zar.
París. — Es imposible aclarar lo referente a la noticia circulada sobre el asesinato del ex Zar; pues los detalles que se reciben son contradictorios.

En Petrogrado.
Amsterdam. — Hace cuatro días que en Petrogrado se carece de abastecimientos.

Los checos dejaron pasar 26 vagones, pero llegaron únicamente once, pues las autoridades ferroviarias se apoderaron durante el trayecto de los restantes.

La enfermedad reinante.
Basilea. — En Nuremberg y Múnic se ha declarado igual enfermedad que la sufrida en España.

La huelga de los mineros de Asturias

Madrid 1 (11 m.)

Los periódicos se ocupan del fracaso de las gestiones del señor Cambó con los patronos y mineros asturianos.

Parece que los mineros asturianos de todas las zonas carboníferas están además decididos a ir a la huelga en las cuencas de Píñarroyo si no triunfan las reclamaciones obreras, sin ignorar el trastorno gravísimo que esto originaría en la nación entera.

Las impresiones son sin embargo optimistas.

Hay se han reunido a las ocho de la mañana los patronos y obreros con el señor Cambó discutiéndose la fórmula que consiste en 50 céntimos por tonelada de carbón que se destinará a la construcción de casas del pueblo, administradas por el Estado durante 10 años, pasados los cuales pasarán a ser propiedad de los obreros.

El único punto difícil es el criterio de los patronos que piden que la intervención del Estado sea de 20 años fundándose en que hasta ahora los obreros sindicados son once mil, o sea menos de la mitad del total de obreros.

Trátase pues de una cuestión de detalle que créese que el señor Cambó logrará armonizar.

Otra fórmula.
El señor Cambó ha vuelto a conferenciar con los mineros de Asturias.

Los representantes de los trabajadores han propuesto nuevamente un aumento de dos reales por tonelada, los cuales se destinarán a la construcción de casas para obreros; pasando a propiedad de estos a los seis años.

Mañana el señor Cambó presentará esta fórmula a los patronos.

Desde Barcelona

El señor García Prieto en Barcelona.
— Represión directa de la timoridad.

Barcelona 1 (3 m.)

Sin previo aviso a nadie y por lo tanto sin que nadie accudiera a recibirle, llegó el sábado a Barcelona el ministro de la Gobernación. A mediodía le cumplimentaron las autoridades en el Hotel Colón.

A todos extrajo su inopinada visita, atribuyéndola algunos a alguna grave situación y otros relacionaban el viaje con el asunto Brabo Portillo y las derivaciones que pueda tener de carácter internacional.

Le interrogaron los periodistas, sacando la impresión de que la visita obedece al estado de indisciplina moral en que vive la ciudad, lo que le decidió trasladarse a Barcelona para informarse detalladamente de la veracidad de las denuncias que hasta él han llegado.

Parece que el Gobierno está decidido a corregir los abusos respecto al juego, aunque sin un criterio cerrado, pues comprende que una población de la importancia de Barcelona necesita vivir en un régimen de relativa tolerancia.

El señor García Prieto acordará con el Gobernador civil las medidas que deben tomarse y las reformas que a su juicio deben introducirse en los servicios de policía y seguridad. Se dice que sobre ello había grandes discrepancias entre el Gobernador y el jefe superior de Policía, lo cual impedia tomar medidas concretas.

El proceso de la traición. — Muere en la cárcel el procesado Royo San Martín. — Más actuaciones.

Ha fallecido en la Cárcel Modelo el procesado Royo San Martín, cómplice de Brabo Portillo en el proceso sobre espionaje relacionado con el torpedeamiento del vapor *Joaquín Mumbri*.

Royo San Martín era el destinatario de las cartas de Brabo Portillo, que motivaron el proceso. Parece que los cargos contra él eran apasionantes. Muerto era un moribundo empedernido. Murió de un ataque de embolia el sábado, día en que debía verificarse un cargo entre él y el rector de *El Parlamento*, señor Siles.

El juez especial ha continuado las actuaciones tomando declaración al señor Niet, policía particular.

Ha sido llamado a declarar el Comisario señor Carbonel. Probablemente lo será el ex Gobernador señor Morote.

Parece que la declaración del director de *El Parlamento* Sr. Olmet acumuló graves cargos contra Brabo, de quien dijo con minuciosos detalles que estaba al servicio del consulado alemán.

Herido en rifa.

En la calle de Provenza sostuvieron una rifa Francisco Olite Alfonso y Pedro Piñón, disparando éste contra aquel un tiro, que le hirió gravemente en el costado. El agresor se dio a la fuga.

Los toreros expatriados. — Muchacho gravemente herido.

En la plaza vieja, con motivo de pedir el público que fuese retirado al corral un toro que debía matar el debutante Pepe Mora, se produjo un grave escándalo.

Varios muchachos se lanzaron al ruedo y el toro cogió a uno de ellos, llamado Mando, quien fue herido gravemente. El cuerno le entró por el cuello y le salió por la boca.

Si el estado es gravísimo.

Declaraciones del Sr. García Prieto.
— Ventran los Reyes a Barcelona.

El Sr. García Prieto recibió a mediodía a los periodistas confirmando que venía para enterarse de ceca de algunas denuncias recibidas sobre la pública inmoralidad. Ha dicho que en el fondo hay algo de verdad.

Añadió que no había recibido la dimisión de ningún funcionario, lo cual parece indicar que espera alguna. Por de pronto el Gobernador dispuso el cambio de distrito de todos los delegados de policía.

De las elecciones dice que no sabe aun la fecha y forma en que se harán, pues espera algunos datos estadísticos.

La Tribuna dice que este viaje es de exploración para preparar el que han de efectuar S. M. los Reyes don Alfonso y doña Victoria a Barcelona con motivo del centenario de la Virgen de la Merced, según carta enviada al Obispo y para visitar las obras de la Exposición de Industrias eléctricas, según parece que desea el señor Cambó.

En el expreso de la noche regresó a Madrid el señor García Prieto, despidiéndose de las autoridades y numerosas personalidades.

Toros.
Barcelona 1 (3 m.)

En la plaza Montemayor se celebró una anunciada corrida, registrándose un lleno en el tendido de sol y una buena entrada en el de sombra.

Los toros, procedentes de la ganadería de Albacerra resultaron bravos.

Asistió a la corrida, ocupando un palco, el Ministro señor García Prieto.

Gaona, estuvo desgraciado. *Posada* muy bien y *Gallito* fué ovacionado en la suerte de banderillas y con la muleta. Con el estoque estuvo desahogado.

En la plaza vieja se registró una buena entrada.

Los novilleros *Tello* y *Algabeño II* estuvieron poco lucidos.

El novillero debutante *Chico de Casetas* no demostró facultad alguna para el toro.

Las elecciones.

Los datos oficiales de la elección parcial del diputado a Cortes por Castellón, acuerdan que se efectuó la elección sin oposición del candidato regionalista don Rafael Vehila, secretario del señor Cambó.

El candidato liberal Sr. Ibañez, que se había retirado, obtuvo algunos votos sueltos.

Huelga de chauffeurs.

Siguen en huelga los chauffeurs de servicio público como protesta contra las tarifas municipales.

Solo circular algunos, con un guardián en el pescante. — *Oliver*.

Asuntos de Baleares

Un artículo.
Barcelona 1 (3 m.)

El Correo Catalán publicó ayer domingo un artículo sobre la personalidad de don Antonio M. Alcover y su actitud frente al *Institut d'Estudis Catalans*, cuya sección de Filología y Lingüística, presidia.

Nuevo octaedro.

La *Gaceta* publica un Real Decreto nombrando, en virtud de oposición catedrático numerario de Lengua inglesa, de la Escuela profesional de la Escuela de Comercio de Palma a D. Fernando Díaz de Mendoza y Serrano.

Expedicionarios.

En el vapor *Mallorca* regresó a esa la excursión de la «Asistencia Palmesana», formada de unos 350 expedicionarios, que durante estos días han visitado lo más interesante de Barcelona.

El Alcalde puso a su disposición al jefe de la guardia urbana, señor Ribé y varios guardas para que les acompañasen e informasen.

Magchan muy satisfechos de la expedición.

El vapor no salió hasta cerca de las ocho. Algunos expedicionarios se quedaron para embarcar el martes. — *Oliver*.

Lotería Nacional

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por telegrama por el Agencia FABRA.

PREMIOS MAYORES.
Madrid 1

Primer premio de 100.000 ptas.
Ha correspondido al número 18.738

despachado en Sevilla, Valencia y Granada.

Segundo premio de 60.000 ptas.
Ha correspondido al número 13.525

despachado en Barcelona y Málaga.

Terceer premio de 20.000 ptas.
Ha correspondido al número 17.988

despachado en San Sebastián, Gortázar y Bilbao.

Premios de 500 pesetas.

Por aproximación al primer premio, los números 18.737 y 18.739.

Premios de 600 pesetas.

Por aproximación al segundo premio, los números 13.544 y 13.526.

Premios de 592 pesetas.

Por aproximación al tercer premio, los números 17.987 y 17.989.

Premios de 4.500 pesetas.

26.585, 7.303, 2.121, 29.152, 24.999, 18.809, 12.632, 17.695, 11.579, 8.256, 32.432, 27.841.

Véase cuarta página con continuación de la Lotería.

Table with columns for denominations (Decenas y Centenas, Mil, Dos Mil, Tres Mil, Cuatro Mil, Cinco Mil, Seis Mil, Siete Mil, Ocho Mil, Nueve Mil, Diez Mil) and corresponding numbers.

Table with columns for denominations (Once Mil, Trece Mil, Quince Mil, Diez y Seis Mil, Diez y Siete Mil, Diez y Ocho Mil, Diez y Nueve Mil, Veinte y Un Mil, Veinte y Dos Mil) and corresponding numbers.

Table with columns for denominations (Veinte y Tres Mil, Veinte y Cuatro Mil, Veinte y Cinco Mil, Veinte y Seis Mil, Veinte y Siete Mil, Veinte y Ocho Mil, Veinte y Nueve Mil, Treinta Mil, Treinta y Un Mil, Treinta y Dos Mil) and corresponding numbers.

BOLSA DE MADRID Official del día 29. Table listing market prices for various securities like Interior contado, Amortizable 5 por 100, etc.

TOMBOLA A BENEFICIO DE LA CRUZ ROJA DE LAS NACIONES ALIADAS. El sorteo constará de 125.000 billetes a dos plus, cada uno, en el que se adjudicarán como...

OBRAS NUEVAS. La Política exterior de España, por Alberto Mousset, prólogo del Conde de Ronsnoes, 3'50 ptas.

La ilusión yanqui, por Eduardo Crado, 3' pesetas. Obras científicas, por Agustín Codazzi, 3'50. Canto a la Argentina y oda a Mitre, por Ruben Dario, 3'50 id.

Litinoideas SERRA. Esta es la verdadera bolsa de los Litinoideas Serra. Primera sal litínica fabricada en España para la obtención de sabrosísima agua de mesa, maravilla de salud.

Afilador francés Jaime Beltrand. Afila las máquinas de Barbero y para caballos, el mismo día si las necesitas.

Motor. Se vende uno de 18 caballos, con todos los aparatos para hacer el gas de leña.

Servicio de LimpiaBotas. De DON JOSE BUADRES, se expone lote de 10 botines siendo su precio de 2'075 y tomando dos 1'40 plus.

Venta de un solar. Se vende uno situado en el Camp d'A Serrata, casita a las casas de las Infirmas, Centro Anuncios.

Caballero. formal, deca HABITACION encañalada, (e sin muebles). Infirmas, Centro de Anuncios.

Leña y Serrín. Se vende leña a 0'75 pesetas el quintal, y serrín clase superior a 2 pesetas las 100 kilos.

SE ALQUILA. Un tercer piso calle Maria a marzo 18, frente el Teatro Lírico, 4 dormitorios, 2 salas y cuarto en el terrado con agua a grifo.

Mercadería. Se desea vender una en buenas condiciones, muy acreditada y situada en punto céntrico.

Motor. Se vende uno de 18 caballos, con todos los aparatos para hacer el gas de leña.

VIGOR. Se obtiene rápidamente con la Pomada Fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efecto maravilloso a la primera fricción.

LA UNIVERSAL EMBALADORA. Vda. de J. Ibáñez | J. de la Gándara. Parque 1, Barcelona | Carmen 15, Palma. Servicio rápido de encargos a domicilio.

Servicios de la Comp. Transatlántica. Líneas a Antillas, Méjico, New-York y Costa Firme. El vapor BURNOS AIRES, saldrá el día 27 de Junio de Barcelona.

Línea de Filipinas. El vapor saldrá el día de Bilbes y Santander, al de Gijón el de Couña y el de Vigo para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor ISLA DE PANAY saldrá, salvo contingencias, de Barcelona en los primeros días de Julio próximo, haciendo escala en Valencia, Málaga, Cádiz y otros puertos.

Todas las AFECCIONES de las VIAS URINARIAS recientes u antiguas. BLENORRAGIA, CISTITIS, PROSTATITIS etc. SANTAL BLANC. RESULTADOS SEGUROS aún en los CASOS MÁS REBELDES.

Señoras y Caballeros. Las que tengan de comprar cartas o moederos de plata se desean visitar la fábrica de Pablo Toronjil.

Atencion. Compro pinas pegadolas a buen precio. Informarás, Centro de Anuncios.

Billar. Se desea vender uno de pizarra con todos sus afechos, calle de Basch número 39.

Automovil. Se compraria uno de dos asientos. Ofertas por escrito «Centro de Anuncios» Plaza Santa Eulalia.

Avicultores. Se desea vender una incubadora automática, nueva, capacidad para 100 huevos.

Vigas de chopo. De 24 a 27 palmos se desean vender. Informarás calle de los Olivos 139 de esta capital.

Se alquila. El segundo piso izquierdo, de la calle de la Concepción número 82.

MUEBLES USADOS. Se compran por viejos que sean, como también lana y toda clase de metales y máquinas de coser usadas.

Mercadería. Se desea vender una en buenas condiciones, muy acreditada y situada en punto céntrico.